

Director y Administrador
LUIS CARTIN G..

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
defensor particularmente de la causa católica

150 v. al Sur del Colegio de Stas

OFICINA:
Imprenta CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 1,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 28 DE ABRIL DE 1932

Núm. 3874

Proyecto para establecer un centro latino americano en California

Los Angeles, E. U. de A., marzo.—Los hombres de negocios de aquí están viendo con interés que se trate de revivir el proyecto de establecer un centro latino-americano en la histórica plaza, en donde esta ciudad, de cerca de millón y medio de habitantes, fue fundada hace 150 años, por Felipe de Neve, con el nombre de «El Pueblo de Nuestra Señora la Reina de los Angeles de Porciúncula.» Se proyecta el centro alrededor de la restauración de la antigua casa de Pío Pico, el principal hotel de la ciudad cuando fue construido en 1869 y nombrado así como el último gobernador mexicano de California. Este antiguo edificio está aun en condiciones excelentes y se proyecta renovarlo por completo, con todas las comodidades modernas, conservando, a la vez, el pintoresco patio y otras características de la arquitectura española. Bajo una adecuada administración se cree que a este hotel acudiría un gran número de visitantes latino americanos que buscaran una atmósfera de la misma clase.

Cuartos y aparadores cercanos en que los productos de la América latina se exhibieran por personas que hablaran inglés y español, para mayor comodidad y conveniencia de los vendedores que deseen establecer contactos con los mercados de California del Sur, están también proyectados. También se hace mención en el proyecto del embellecimiento de la plaza, el establecimiento de tiendas de menudeo en los alrededores, un puesto de teléfono con operadores que hablen español y otras muchas comodidades.

Los proponentes de la idea

creen que la realización de sus planes proporcionaría un lugar común de reunión; todo el comercio de los países latino-americanos y de todos los Estados Unidos podría probablemente centralizarse. Como prueba de las posibilidades del proyecto, se hace mención del Paseo de los Angeles, una de las calles laterales que sale de la plaza, y se ha convertido en los dos últimos años en una fascinadora reproducción de una típica gran vía hispano-americana. Pavimentada con azulejos, con pequeñas tiendas alineadas, esta calle se ha convertido en una sobresaliente atracción para los turistas, patrocinada cada vez más por personas de posición social.

Se está llevando a cabo una campaña para levantar el interés en el proyecto entre los propietarios de fincas en las cercanías de la plaza, por la señora Cristina Sterling, cuyas actividades son grandemente causantes del desarrollo de «El Paseo de Los Angeles».

Próxima inauguración del Monumento a Cristo Rey

La Junta pro monumento a Cristo Rey ha pensado inaugurar el bellísimo monumento al Redentor del mundo en el histórico cerro de Ochomogo, el domingo 22 de mayo.

Aun cuando la fecha no debe darse por fija, creen algunos miembros de esa Junta que no debe alargarse más allá del citado 22 de mayo esa inauguración.

En todo caso sí sabemos que la solemnidad revestirá gran pompa y que ya se empezaron a hacer preparativos.

Progresos de la Asociación de Productores de café

La Asociación de Productores de café de Costa Rica sigue trabajando con buen éxito. Más de doce pueblos ya se han ins-

crito en la lista de defensa agrícola cafetalera y los dirigentes, personas todas bien intencionadas y entendidas en ajereos cooperativos, esperan ligar dentro de uno o dos meses a todos los productores del país, a fin de hacer valer el producto de su esfuerzo en lo que vale.

Información condensada sobre el robo del niño Lindberg

Por medio de carta abierta reproducida en todos los diarios en lugar sobresaliente y transmitida por radio en todos los idiomas modernos, el coronel Charles Lindberg y su esposa Anne suplican a los secuestradores devolverles su niño empeñando su palabra de honor de que no los molestarán. El fiscal de Nueva Jersey, sobre quien caerá la acusación de los criminales al ser capturados, ha dicho que hará lo posible por aminorar el cargo contra ellos.

La enfermera del niño, Miss Betty Gow, una muchacha de extracción escocesa y altamente recomendada por su ama y por quienes la empleaban anteriormente, se halla en estado histérico a consecuencia del terrible choque intensificado por la relativa responsabilidad que sobre ella pesa.

En el Gabinete de Washington se ha tratado el asunto y se sabe que Lindberg ha venido comunicándose con el Presidente Hoover. El Ejecutivo se manifiesta hondamente consternado y preocupado con el deplorable acontecimiento.

La madre del niño se ha presentado muy valerosa y con su actitud ha inspirado relativa tranquilidad al resto de la familia. El padre casi no ha dormido.

Se presenta un problema serio y es el temor de los autores del delito de ser capturados, lo que indudablemente influye para que no se resuelvan a entregar su presa. Algunos periódicos, previendo lo anterior, se han adelantado a insinuar a éstos la manera

de hacerlo, asegurándoles de la manera más enfática que el coronel Lindbergh cumplirá su palabra de no perseguirlos. El «Journal» les insinúa que se citen con el coronel en determinado lugar, al cual asistirá él solo y que para su seguridad pueden exigirle que lo haga en un automóvil descubierto, etc.

1 000 agentes federales están dedicados a buscar el niño. La escalera por donde se trepó el abductor ha sido examinada por decenas de agentes. Parece que se trata de un conocedor a fondo de lo que emprendía y muy familiar con el lugar.

Creen que de adentro se ayudó a los secuestradores

La policía de Jersey cree en la posibilidad de que una persona de adentro haya colaborado con el abductor pasándole el bebé por la ventana y a consecuencia de estas crecientes sospechas, los criados de la casa Lindberg han sido interrogados durante horas enteras. Ellos son: Betty Gew, la niñera; Ollie Wheat, el «butler» y la esposa de éste; la ama de llaves. La policía ha cableografiado a Scotland Yard en Londres, averiguando por el record de Wheat.

Se hallaron marcas de lodo en la escalera que condujo al ladrón a la ventana del cuarto donde se hallaba el niño, pero no aparece señal alguna más detenida. No se explican las autoridades cómo haya podido el criminal apoderarse del niño sin tocar el piso del cuarto y este punto quizás más que cualquiera otro ha inducido a

la creencia de que había colaboración por dentro de la casa.

El Congreso de Washington muy posiblemente va a promulgar una nueva ley que convierta el secuestro en un crimen capital, castigable con la muerte.

Las averiguaciones sobre el niño Lindberg le están costando sólo al Estado de Nueva Jersey la suma de \$ 15.000 diarios.

Los autores del delito tuvieron necesariamente que pasar por muchas ciudades antes de colocarse a una distancia considerable del sitio del robo; sin embargo, hasta el momento de escrito no se ha tenido indicio alguno del automóvil conductor del secuestrador y de su víctima.

Varias personalidades de la ciencia y la industria han hecho pública su propuesta dirigida públicamente a los secuestradores, de que se haga uso de ellos como intermediarios entre éstos y los padres del infante. Se leen estas palabras:

“Por Dios, no hagan ustedes daño al niño y alimentenlo con propiedad para que su salud no tenga quebranto; crean ustedes en la palabra de su padre de que no los perseguirá y que si ustedes se ven privadamente con él no los divulgará tampoco”.

Los Hechos

Mi protesta

Hago pública mi enérgica protesta por el sacrilego atentado que se perpetró en la noche del martes de la semana pasada, cometido por sujeto que a estas horas se desconoce, al colocar una bomba explosiva frente al templo de La Merced, causando algunos desperfectos. El hecho revela odio satánico contra nuestra sacrosanta religión por parte del autor. Dios tenga misericordia de él, le haga conocer la enormidad de su culpa, y sobre todo, le haga abrir los ojos a la luz de la verdad.

José María Cordero

Suscribase a este periódico

Traslados y conexiones de servicios eléctricos y telefónicos

Para evitar demoras en estos trabajos, suplicamos a los interesados hacer solicitud correspondiente en nuestras Oficinas con cinco días de anticipación, tiempo indispensable para la exactitud en la ejecución de ellos.

Compañías Eléctricas

San José, Abril de 1932.

Misiones evangélicas en el Guanacaste

Engalana las columnas de "El Mensajero Bíblico", órgano oficial de la Compañía de Evangelización para la América Latina, que tiene su asiento en Filadelfia, un "bravo" escrito don Samuel Palomeque, intitulado: DE MI CARTERA DE MISIONES EVANGELICAS".

Trátase nada menos de un hecho de evangelización, consumado, a ciencia y paciencia de los vecinos católicos del Guanacaste, que no conocen al Sr. Palomeque, ni a sus compañeros de ambos sexos, ni tienen permiso, ni autoridad, para dar tales misiones, ni mucho menos fueron invitados por los pacíficos moradores de aquella importante región; trátase de evangelizar heréticamente un territorio que no está declarado "estado de misión" sino que son ya poblaciones civilizadas, cultas, con sus capillas y templos, atendidos por los beneméritos hijos del humilde Serafín de Asís, los PP. Capuchinos, que abnegadamente rigen y gobiernan los destinos espirituales de los hijos de la Iglesia católica; trátase, en fin, de un atrevimiento y cínico atentado e insulto a las creencias religiosas del país, que tiene perfectísimo derecho a que se le respeten sus creencias, y no se perturbe la paz de sus

hogares con doctrinas exóticas, con textos bíblicos erróneamente interpretados, con tratados protestantes de moralidad dudosa y con biblias mutiladas y calvinistas.

Conocemos muy bien a los evangelizadores de nuevo cuño, así como también el carácter singular de tales misiones perversas, porque hace algunos años, tres solamente, desempeñamos el cargo de Profesor del Instituto Bíblico y fuimos Predicador de la Misión Centro-Americana de Dallas, Texas.

Estas famosas misiones, de marcada filiación judaica, inventadas y propagadas por hombres sectarios de los Estados Unidos de América, para desmoralizar los pueblos hispanoamericanos e imponer en ellos el predominio de la bota militar del Tío Sam, no abrirán brecha considerable entre nosotros, como ya lo confesaron los congresistas reunidos en Panamá y lo reconoce y confiesa el Sr. Palomeque en otro escrito de ese periódico sin Editor responsable, por la sencillísima razón de que los católicos no vendemos la progenitura real de Hijos de Dios y herederos de su reino inmortal, por el "baboseado" plato de lentejas, que con su

Pasa a la 3 página

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

La madrastra

Continúa

Esa noche, al acostarse, los dos chicos hablaron. Toñín era locuaz. Hablaba de sí mismo, de su vida pasada, de su mamá, incontentible y alegremente. Rómulo le escuchaba, experimentando un extrañísimo sentimiento. El se había propuesto resistir a la madrastra y al hijo, demostrando su disgusto; y éstos eran tan diferentes a como la cocinera le había hecho que se imaginase que eran!.....

Este chiquitín lo cuazy cariñoso que ya le trataba como si en verdad fuera su hermano menor y lo hubiese conocido toda la vida, le inspiraba un imperativo sentimiento de simpatía. Y la madrastra también. Pero estaba decidido a resistirse. Quería guerrear. Se sentía defraudado no haciéndolo.

De improviso, interrumpió al otro que hablaba:

—¿Sos cojo de nacimiento?

El había querido mortificarlo. No fué así. El chico empezó a enterarlo, muy naturalmente:

—¡No! Me caí de una escalera. Suerte que sólo quedé cojo. Mamá conoció un hombre que se había quedado jorobado de un golpe igual. ¿Verdad que es mejor ser cojo que ser jorobado?

—Mejor es no ser nada. ¡Así como yo! ¿Ves?

Comenzó a saltar en el cuarto.

—¡Qué lindo sos vos—exclamó Toñín—¡Qué fuerte sos!

Y Rómulo experimentó entonces una vergüenza inexplicable. El hubiese querido que el otro lo insultara, y en cambio.....

Se metió en la cama, pensativo. Toñín seguía contando cómo se había caído de la escalera.

Tres días después, una tarde en que el padre volvía de la estación y Rómulo se hallaba en la plaza, jugando con sus amigos, aquél lo llamó:

—¿Y tu mamá?

—Quedó en casa arreglando las plantas.

—¿Y Toñín?

—También, en casa.

—¿Por qué no lo has traído a jugar?

—Es muy chico para jugar con nosotros.

—Sólo tiene un año menos que vos...

—Sí, pero es muy chico.

—Es verdad, me olvidaba que vos sos más hombre que ningún muchacho de tu edad. Te voy a hacer una pregunta que me vas a contestar como un hombre.

—¿Cuál?

—¿Qué opinas de tu madrastra?—y subrayó la palabra intencionalmente.

—¿Qué opino? No sé.

—No que:és opinar.

—¿Por qué no voy a querer opinar?

—Porque tendrías que opinar bien. Anda a jugar, hasta luego. El chico quedó azorado.

Ella quería que Rómulo la llamase mamá. No lo conseguía. Haciéndose el que no se habituaba a ello, aunque sólo por obstinación, él la llamaba Rosaura.

—¿No oís como Toñín le dice papá a tu padre? ¡Y cómo lo quiere! Todas las noches, al acostarse, no se olvida de darle un beso, ¿por qué vos no hacés lo mismo conmigo?

—No sé.

—Todo lo arreglas así! No sé y lo sabés todo, porque sos un niño inteligente.

—Me olvido.

—Bueno. Yo no me voy a olvidar. La noche que te acostés sin besarme, yo iré a tu cuarto. Yo no me voy a olvidar.

—¿Querés que yo te haga recordar, Rómulo?—saltó Toñín.

El otro no respondió. Ni lo miró siquiera. ¡Qué sabía el chiquillo de lo que pasaba en su alma, de la lucha entre su soberbia y su sentimiento!

Para Toñín, la alegría más

grande era ir a la plaza con Rómulo, a jugar con los amigos de éste. Rómulo no lo lievaba. Cierta vez el padre lo atajó en la puerta:

—¿Dónde vas?

—A la plaza.

—Llévalo a Toñín. ¿No ves que el pobrecito se ¡aburre aquí solo?

Rómulo lo llamó entonces:

—¡Antonio! ¡Antonio!

Porque otra de sus obstinaciones era la de llamar Antonio al chico.

En vano la madrastra y el padre lo corregían; él argüía olvidado.

—¡Antonio!

—¿Qué?

—Vamos a la plaza.

—¿A la plaza con vos? ¡Viva

—Corrió Toñín, y se largó con él, andando todo lo ligero que le permitía su cojera.

Rómulo proyectaba una venganza. Le quitaría a aquel mocoso las ganas de andar a la cola de él. Cuando llegaron, cuchicheó con sus amigos, y éstos, apartándose, comenzaron a burlarse de Toñín. Cantaban:

—¡Una, dos, tres!—Y remedaban su cojera.

Toñín, unido a Rómulo, aguardaba protección; pero éste se

Pasa a la 3 página

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Miguel Ramos e Hijos

Escultores

Ofrecemos perfección garantizada en escultura tallada en madera y en pasta, artes decorativas, figuras de relieve, restauración de imágenes, etc., etc. Heredia, (contiguo a la Escuela Normal)

PIEDAD

Al Reverendo Padre Blanco respetuosamente

Buscando a Jesucristo marcha María recorriendo la calle de la amargura . . . La palidez del rostro suda agonía y la sangre enrojece su vestidura.

La piedad de los cielos su luz le envía y lloran las estrellas su desventura . . . Filas de encapuchados cruzan la vía y en los muros proyectan su sombra oscura.

Un dolor infinito la noche llena, fúnebres misereres resonga el viento; de angustia palidecen los cirios flavos

y un fúnebre y doliente tambor resuena . . . y evoca su redoble, pausado y lento, los golpes del martillo sobre los clavos.

Prinz Lohengruen

(Maximilian von Loewenthal)

Suscríbese a este periódico

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y sabor

Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Tel. 3131

Misiones evangélicas

Viene de la 2 página

reino milenar, terrenal y carnal, nos ofrecen los gloriosos hijos del fraile apóstata, sacrilego y concubinario, Lutero, desgraciado fundador de la Reforma protestante.

Reflexionando esto quizá y otras cosas que silencio por ahora, doña Susana de Strachan, alma y vida de esas acatólicas misiones, vislumbrando la falta de interés y el peligro a que se exponía, sintióse repentinamente movida a salir cuanto antes de aquel campo elegido, regresando sin demora con intensa pena del Sr. Palomeque, porque para sus grandes ideales, para su BLOFF, bastaba y sobraba la publicación de la fotografía de los misioneros, vestidos de kaki y la del Ranchito de Santa Ana de Belén con sus candorosas doncellitas.

Recordaría probablemente la noble hija de la católica Irlanda, al regresar a nuestra capital, alguno de aquellos graciosos adagios que su digno esposo, don Enrique, en lo de Eramo de Rotterdam, mezcla con versos selectos de su biblia: 'La mujer y la gallina hasta la casa vecina'.

A pesar de esta dolorosa contrariedad, el Sr. Palomeque, valiente y denodado, por cuyas venas podría quizá correr la sangre heroica de Dolz y Velarde, montó sobre su "rucio" y bajo los abrasadores rayos del rubicundo Febo, cruzó los campos de Bagaces, Arenal, Tempate, Liberia y Santa Ana de Belén, recogiendo en todos ellos el triunfo colosal de sus evangelizaciones, diez o más, que dijeron haber aceptado al CRISTO NORTEAMERICANO como su UNICO SALVADOR.

Hubo en estas originales misiones del Tío Sam, como en todas, una nota característica, que las distingue y separa de toda otra propaganda.

Estos caritativos misioneros, vendedores de biblias baratas o regaladas, no empiezan catequizando el pueblo, sino ridiculizando las imágenes católicas con to-

dos los colores del arco iris, calumniando y difamando los sacerdotes, haciéndoles decir lo que jamás pudo acariciar sus mentes caritativas y cristianas, que respetan, aman y quieren a sus propios enemigos, pero que condenan enérgicamente sus errores y corrupción moral.

Las iniciadas misiones evangélicas o "evangelísticas" como las califica el Sr. Palomeque, reformando el Diccionario de la Academia de la Lengua Castellana, alcanzaron éxito resonante, porque aquella candorosa y simpática señorita no cedió el salón, temiendo el regaño del Sr. Cura y porque el Sr. Palomeque pudo orar libremente, predicar y ofrecer abundante literatura, incluso bendecir al benemérito Capuchino, elocuente orador y competentísimo cultivador del divino arte, con lo cual, sobre todo con la santa bendición de don Samuel Palomeque, se le escapó al Sr. Cura de Liberia EL TIRO POR LA CULATA.

Católicos habitantes del Guanacaste: en mi carácter sacerdotal, ex colaborador desgraciadamente de aquellas misiones evangélicas en San José, que quisiera borrar con sangre de mis venas, vivid alerta ante esos evangelizadores, sin misión y autoridad divinas, "falsos profetas, lobos rapaces, sepulcros blanqueados, que dispersan el rebaño", aun cuando se presentan vestidos con la piel de oveja y con la aparente humildad cristiana. Tened la seguridad plena de que llevan en sus almas la ponzoña y maldad de Lutero, de Calvino, de Zwinglio y Enrique octavo, asesinos, profanadores de los templos y robadores de sus vasos sagrados, profanadores de conventos y sacrilegos concubinarjos. Por los frutos se conoce el árbol. Eson los frutos y las consecuencias legítimas de las misiones evangélicas inauguradas en vuestros amenos y fértiles campos.

Permaneced firmes en la fe; orad y pedid a Dios os la conserve, acuerpad a vuestro Párroco y rogad por este vuestro servidor,

Ricardo Pérez Cabaneta

Ex-Rector del Seminario,
de Puerto Rico

Cartago, 15 de abril de 1932.

Novena del Santísimo Sacramento

El jueves 31 del pasado mes comenzó la Novena del Santísimo Sacramento, en la Capilla del Sagrario como todos los años, y así continuará todos los jueves hasta terminar con la festividad del Santísimo Corpus Christi.

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 280 varas del Comata o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

La madrastra

Viene de la 2ª página

había apartado, haciéndose el que no oía, y el chico se sentó en un banco a esperar que los otros se cansasen. Y lo pasó, allí sentado y sin jugar.

Dos días después, Rómulo salía y el padre volvió a decirle:

—¿Vas a la plaza, por qué no llamas a Toñín?

—¡No!—dijo éste.

—¿Por qué no querés ir?

—No me gusta.

Y a Rómulo no le pasó inadvertido que Toñín no lo acusaba. Otro chico hubiese contado todo. Este callaba. Era distinto.

También era distinta su madrastra. Otra lo hubiese acusado a su padre. Ella nunca lo hizo. A veces le contestaba de mal talante. Una vez lo hizo brutalmente:

—Rómulo, querés ir al almuerzo...?

—¡No!—respondió él. Mandó a su hijo!

—¿Pero estás enojado?

—¡No!

—¿Entonces, por qué me contestas así? ¿Por qué me tratas de usted? ¿Te he hecho algo?

—¡No!

—Si te he hecho algo perdóname...

Rómulo salló corriendo. De súbito, había sentido que un sollozo le salía del pecho y lo ahogaba. Se hubiese tirado de rodillas ante ella, a besarle las manos a llorar... Por eso salió corriendo.

Esperó que ella contara lo sucedido al padre. Se presentó receloso a la comida, pero se dio cuenta que su padre no sabía nada. Y ella lo atendía y mimaba como siempre, cariñosa y dulce.

Rómulo comía en silencio. ¿Avergonzado? ¿Arrepentido? ¿Qué le ocurría a él?...?

Una noche sorprendió una conversación. Ellos ya se habían acostado.

Toñín dormía. Rómulo desvelado, daba vueltas en la cama. De pronto oyó su nombre pronunciado por su padre, y también la voz de la madrastra. Saltó del lecho cautelosamente se acercó a la ventana, y escuchó. Sí, hablaban de él. Estaban en el jardín, sentados. El padre decía:

—Es un chico obstinado, pero

es bueno...

—Sí, es bueno — asintió la madrastra. Y lo que hubiese deseado oírlo: ¡No, es malo, es malísimo! Pero ella dijo. Sí, es bueno, y continuó:—Lo que tiene es que se ha criado sin madre, solo. Los niños que se crían así, son tristes, son hombres antes de tiempo. Se acostumbran a pen-

"El Aguila de Oro"

PUJOL HNOS.

TELÉFONO N° 9333

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares Sardinas.

Precios reducidos

sar, mientras que si tienen madre, dejan este trabajo a la madre.

—Pero ya van dos semanas que viven juntos—arguyó el padre—ya podría haberte tomado algún cariño.

—Y me lo tiene. ¿Crees que no me quiere, acaso? ¡Sí, me quiere!

—No lo demuestra.

—No importa.

—Y con Toñín se muestra despreciativo.

—Eso es lo único que me hace mal. Porque el pobrecito sufre con su desdén.

—Podríamos ponerlo pupilo...

—¡No, qué esperanza!—gritó ella.

—Nada más que un mes—continuó el padre. — Para que pruebe la vida un poco. Es un niño muy soberbio, porque siempre ha vivido solo, como un salvaje, haciendo lo que quiere. Yo nunca me he podido ocupar de él.

—¿Y ya ves? Si criándose así es bueno, ¿qué sería ahora que tiene madre? ¿Ponerlo de pupilo? ¿Pero imaginas lo que sufriría Yo no sé como una madre puede poner pupilo a un hijo o dejarlo sin vacaciones. ¡Esto es un crimen!

—No te exaltes así, exagerás —dijo él burlón...

—¡No exagero, no! Cuando paso por uno de esos Colegios en cuya fachada grita un cartel: «No hay vacaciones»; yo entraría y le diría al Director:

—¡Criminal! Si yo tuviera poder, obligaría en todos los Colegios tres meses de vacaciones: los exámenes en marzo, para aplazados, es un error... En el verano, los niños sólo deben pensar en correr, tomar aire y sol... ¡Qué libros! Los libros son tristes!

—No te creí una pedagoga tan avanzada—volvió a decir él burlón siempre.

—Hablo como madre, y las madres nunca nos equivocamos respecto a nuestros hijos. Ya me figuro a mi Toñín pupilo! ¡Qué horror! ¡Cómo sufriría el pobre! ¿Tenés valor de hacer sufrir a tu hijo?

—«Quien bien te quiere te hará llorar», dice el refrán.

—Eso es muy antiguo! Los que decían eso también decían: «La letra con sangre entra». ¡No! ¡El que quiere no hace llorar! ¡Ya conocerán el dolor nuestros hijos! ¡Pero que no lo conozcan por causa de sus padres!

—¿Entonces, nuestro cabeza dura se queda en casa, no va pupilo?

Rómulo hubiese deseado que llegasen a otra conclusión. Hubiese deseado ir pupilo, por consejo de ella, tener una causa para poderla odiar. Mostrarse a los otros muchachos como víctima de la injusticia de una madrastra. Pero aquí ocurría todo a la inversa. Su padre lo hubiese mandado pupilo, y ella no quería. Sintió que aquella mujercita dulce lo vencía, se apoderaba de él, lo iba a obligar a amarla mucho y quiso luchar hasta el fin, resistirse al sentimiento.

Abrió la ventana violentamente, y comenzó a gritar a ella, sin tutearla:

—¡Mándeme pupilo! ¡Mándeme pupilo! ¡No me importa nada! ¿Se cree que voy a llorar porque me manden pupilo? ¡Mándenme, no más!...

Continuará



Estimable enferma

Desde hace varios días guarda cama la estimable señora doña Jesús Baeza de Vives, lo que nos preocupa demasiado por tratarse de una señora tan estimada en el seno de los suyos. Hacemos votos por la completa mejoría, deseando deje su lecho de postración.

Imprenta

Precios económicos

Teléfono 3131 - Apartado 111

Cartín

Otra bomba que estalla

A las 12 y 5 minutos de la noche estalló anteayer una bomba de dinamita que había sido colocada al pie de una de las paredes exteriores de la casa de habitación del comerciante don José Esquivel. El suceso provocó a esas horas gran alarma no solamente en el vecindario sino en toda la ciudad, por haberse escuchado la explosión en toda la capital. Los cristales de muchas de las ventanas de la casa del señor Esquivel se hicieron añicos, así como algunos de las casas del frente.

La Autoridad inició inmediatamente la información del caso para averiguar quién o quiénes sean los responsables de este nuevo y cobarde atentado.

El hecho se presta a muy serios comentarios e impone a las Autoridades una severísima actitud a fin de que no se prosiga por el camino de estos atentados salvajes en todo concepto.

Notas Varias

Le ha sido solicitado permiso al Gobierno para exportar banano por Gando-ca, lugar situado a pocos kilómetros de Sixaola. La gestión la hace una nueva empresa cultivadora de la fruta.

El Gobierno ha obtenido algunos recursos para el pago de los sueldos atrasados a los empleados públicos. El sábado se cubrieron giros por valor de más de 54.000 colones.

Puente de Piedra, que era jurisdicción del distrito de Tacares de la provincia de Alajuela, va a ser erigido en distrito independiente.

Se han observado grandes desprendimientos de roca en la isla conocida con el nombre San Pedrillo, situada frente a Puntarenas, por lo que se teme su completa desaparición.

Los gastos del Estado durante el último año fiscal ascendieron a treinta millones y medio de colones. Con motivo de la merma de ingresos, el déficit para el Erario alcanzó a ₡ 5.390.000.

La Secretaría de Hacienda ha extendido giros por un trimestre a favor de los bequistas que estudian en el Exterior.

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.

"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. "..... el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre."



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.



Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni causar náuseas, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones, casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

Se Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la repesición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL: Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO: Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS: Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS: El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION: Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

.....Curso de Periodismo.
Curso de Esportar.
Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
Curso de Redacción.
Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
Curso de Eficiencia Mental.

.....judo con una cruz Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAROLA